

# 学校便り 上美生

第10号

## 学校教育目標

- よく学びよく考える子ども（知）⇒自主・創造
- なかよくし助け合う子ども（徳）⇒友愛・協力
- 進んで取り組みやりぬく子ども（体）⇒主体・根気
- いつも明るく元気な子ども（情）⇒明朗・快活

今年もどうぞよろしくお願いいたします

あらためまして、新年明けましておめでとうございます。今年もどうぞよろしくお願いたします。年末に予想されていた雪もそれほど積もらず、穏やかに新年を迎えられた方も多くいらっしゃるのではないのでしょうか。今年が昭和でいうと百年。阪神淡路大震災から30年。日航機墜落事故から40年。第二次世界大戦の終戦から80年など。いろいろな節目の年となります。昨年発生した能登半島地震の復興が未だに道半ばの状況だということなどを考えると、今後も避難訓練や防災学習等を通して、有事の際に命を守る適切な行動ができるよう、子どもたちと共に学びを深めていかなくてはならないと肝に銘じたところです。

さて、1月14日（火）には20日間の冬休みを終え、いよいよ3学期が始まりました。静かだった校舎も久しぶりに子どもたちの声が響き渡り、活気に満ちた学校が戻ってきました。子どもたちが取り組んだ冬休みの作品は、各学年ともそれぞれの工夫や精一杯が詰まっており、その意気込みや出来映えに感心しました。長年の「小学校といえば」という風物詩みたいなものとして取り組まれてきていますが、昔は、子ども自身で完結される物が求められました。「自由研究」が流行した頃もありました。いつの頃からか、親と一緒に取り組める作品が推奨され、お店で売っているキットを組み立てるだけの物は避けようとした風潮もありました。時代は変わりました。デジタルや動画の作品もあれば、学校によっては、取り組まなくてもいいという学校もあると聞いています。いずれにせよ学校として大切にしたいのは「子どもに残る思い出」です。作品だけではなく、ご家庭それぞれで楽しい冬休みを過ごしたことが伝わってくる話を子どもたちから見たり聞いたりしながら、3学期も楽しい学校生活にしなければならぬという思いを一層深めています。3学期は、登校日数が47日間と短いですが、一年間のまとめをしたり、次の学年に上がるための準備をしたりするなど、とても大切な期間になります。一日一日の学習や生活、それぞれの思い出を大切に、充実した3学期にしていきます。

今年が巳年です。再生と成長のシンボルであり、財運と知恵の象徴でもあるとされています。また、農業の守り神であり、厄除けと幸運のシンボルでもあります。脱皮をするかのように新しい挑戦を始めたり、生活のリズムを今一度整えたりするのに適しているといわれています。子どもたちや保護者、地域の皆様方が健やかに生活を送り、これまで積み重ねてきた努力が花開く、令和7年がそのようなさらなる飛躍の年となるよう、学校として精一杯のサポートに努めていきます。

3学期も、保護者の皆様にご協力いただいた学校評価アンケートの結果などを参考とし、子どもたちの確かな成長に向けて、教職員一同、鋭意努力してまいります。本年も本校の教育活動にご理解やご協力を賜りますようお願いいたします。

12月頃から、インフルエンザ等の感染症などが流行していると聞きます。本校は子どもたちも先生方も大丈夫ですが、管内ではまだまだ安心できる状況ではないとも聞きます。「元気があれば何でもできる!」と自分にも言い聞かせ、皆様方と楽しく素敵な毎日を積み重ねていきたいと考えています。こんなに雪が少なくしてシーズンが終わるとは思えません。大寒の日にも真冬日でないことなど考えられません。本格的な冬はまだこれからです。くれぐれもご自愛ください。

## 2月の行事予定

- 3日（月）先手あいさつ運動  
スケート学習
- 6日（木）読み聞かせ
- 7日（金）まるごと給食  
新入生一日入学  
ボランティア給食試食
- 8日（土）氷灯夜
- 11日（火）建国記念の日
- 12日（水）認知症サポーター講座（高学年）
- 13日（木）スキー学習
- 18日（火）スキー学習
- 20日（木）読み聞かせ  
児童会選挙
- 18日（火）スキー学習予備日
- 23日（日）天皇誕生日
- 24日（月）振替休日
- 25日（火）学校運営協議会



小学校HPのQRコードです



### 冬休み作品展より

## 氷灯夜

2月8日（土）には芽室公園で氷灯夜が行われます。上美生小学校の1・2年生が生活科で「氷のお面」を作り、会場に展示します。生活科の季節の学習ではありますが、「めむろ未来学」の一環、郷音・夢育としての学習でもあります。

氷のお面は洗面器に雪や水を使って木や葉、実などを凍らせて顔を作ります。

氷灯夜の会場には町内の児童の氷のお面も並びますので、ご覧になってはいかがでしょうか。



## 小中一貫コーナー

- ・山村留学協議会のスキー行事には、小中学生24名が参加しました。昨年は雪不足で実施できなかったため、みんな楽しんでいました。
- ・25日（土）に予定されていた雪上親子レクは、雪が少なく2月1日（土）に延期となりました。
- ・小学生の冬休み作品の一部を、中学校でも展示しています。
- ・高学年の体育の授業では、小野田先生にマット運動や跳び箱のアドバイスをもらいました。

12月末に令和6年度後期の学校評価アンケートを実施いたしました。お忙しい中、ご協力いただきありがとうございました。回収率は62%でした。

- <成果>
- 項目1・2において、全ての児童が3か4と答えています。授業が充実し、楽しく学習している環境が確保できています。
  - 教職員による中学校や地域、保護者との連携について保護者・児童ともに高く、取組に対して理解が得られています。
  - 項目6・8において、高い評価となっていることから、安心して安全な学校生活を送ることができています。
  - あいさつについては、昨年までは比較的低い結果でしたが、教職員の適切な指導や先手あいさつ運動の積み重ねで達成感のもてる取組となっています。
- <課題>
- 保護者アンケートでは家庭学習、健康管理など、全体的な数値が下がっています。参観日などの機会や学校便り、HP等で引き続き学校での成長の様子をお知らせし共通理解を深めていきます。
  - 基本的な生活習慣や健康管理・体力向上について、児童の評価は高く、保護者の評価は比較的低くなっています。学校と家庭の連携を深め、学校と家庭で生活習慣を整えるよう連携を密にしていきます。
- 記述欄には、先生方への感謝の言葉をいただいたほか、保険の加入、家庭学習、タブレットの使用方法、質問に対する記載がありました。家庭学習については校内で段階に合わせて出し方や確認の仕方を調整します。タブレットの使用でゲーム性の強いアプリに対しては、町で規制がかかることになりました。質問の文言については、文言を検討させていただきます。

令和6年度学校評価（児童）	後期	前期
授業では、調べたり発表したりする時間がたくさんある。	3.87	3.79
学校の先生や学級のみんなどの授業は楽しく、内容がよくわかる。	3.73	3.76
すすんで本を読んでいる。	3.30	2.90
自分から返事やあいさつを元気よくしている。	3.40	3.59
学習の準備・後片付けや整理整頓ができています。	3.20	3.31
友達がこまっていたら助けたり、優しくしたりして仲よく生活している。	3.63	3.69
朝ご飯や給食をしっかり食べたり、すすんで運動したりしている。	3.57	3.59
きまりを守り、自分や友だちの安全に気をつけて生活している。	3.70	3.76
芽室や上美生の地域の人に教えてもらったり、住んでいる地域のことを勉強したりしている。	3.33	3.34
中学校の生徒や先生、地域のかたと勉強することは役に立つ。	3.79	3.72

令和6年度学校評価（保護者）	R6後期	R6前期
お父さんは、学校で学んだことを日常の生活に活かしている。	3.15	3.38
お父さんは、授業が分かりやすいと言っている。	3.00	3.31
お父さんは、自主的・計画的に家庭学習に取り組んでいる。	2.54	3.00
お父さんは、あいさつや適切な言葉遣いを身につけることを意識して生活している。	2.75	3.25
お父さんは、基本的な生活習慣が身についている。	3.08	3.25
お父さんは、相手を思いやる優しさをもって学校生活を送っている。	3.08	3.13
お父さんは、健康管理や体力向上に気をつけて生活している。	2.85	3.06
お父さんは、安全・安心を尊重して生活している。	3.23	3.38
学校は、めぐる未来学として外部人材の活用や地域の素材を活用している。	3.25	3.19
学校は、小中学校、保護者・地域と信頼関係が結べるよう取り組んでいる。	3.46	3.63

### スケート学習

スケート靴の用意ありがとうございます。16日（木）に今シーズン初めてのスケート学習が明治オーバルでありました。オーバルでは4人の指導員の方から教えてもらいました。また、24日（金）には、芽室町出身でバンクーバー五輪出場の土井慎吾さんにアドバイスをいただきながら練習をしました。足の動かし方を教えていただいたり、模範滑走をしていただいたりして、めむろ郷育・夢育の一貫として「一流に学ぶ」貴重な機会となりました。



### 「芽がしわ」について

芽室町教育振興会で発行している児童・生徒文集「芽がしわ」ですが、今年度から電子化をすることにまりました。2月中旬には芽室町図書館の電子書籍として見るできるようになります。上美生小・中学校の児童生徒を含め、たくさんの作文等が載っていますのでご覧下さい。

### 転入生

3学期から2名（5年生と2年生）の転入があり、全校児童が32名になりました。

